

Thüringer Polizeipfarrer

Jochen Heinecke im Ruhestand

Der seit 2015 als Thüringer Polizeipfarrer tätige Seelsorger Jochen Heinecke kann auf langjährige Verdienste beim Aufbau eines landesweiten Netzwerks im Rahmen der psychosozialen und seelsorge-



Foto: TMIK

Jochen Heinecke: ThFV-Vorsitzender Karsten Utterodt (r.) verabschiedete ihn mit der Ehrennadel in den Ruhestand.

rischen Notfallversorgung zurückblicken. Am 31. Januar 2023 wurde er mit einem Festgottesdienst in der Stadtkirche St. Michael in Jena feierlich verabschiedet.

Mit dem Aufbau einer Landeskoordinationsstelle zur Betreuung von Einsatzkräften (PSNV-E) im Rahmen der Arbeitgeber- bzw. Dienstherrenpflichten konnten dank seiner Expertise auch für die Tätigkeit der Feuerwehr wichtige Grundsteine gelegt werden. Das von Jochen Heinecke initiierte Netzwerk ermöglicht gezielten Kontaktaufbau zu psychosozial und seelsorgerisch geschulten Fachkräften in der Einsatznachsorge. Auch die Entwicklung von speziellen Unterrichtseinheiten an der Thüringer Landesfeuerwehr- und Katastrophenschutzschule (TLFKS) wurde von der Landeskoordinationsstelle realisiert.

Für seine hervorragenden Verdienste erhielt Jochen Heinecke die Ehrennadel des Thüringer Feuerwehr-Verbands. Wir wünschen ihm einen erlebnisreichen und entspannten Ruhestand und bedanken uns bei ihm von ganzem Herzen.

Roger Förster



THÜRINGER

FEUERWEHR-VERBAND

OFFIZIELLE MITGLIEDERINFORMATION

IMPRESSUM

Offizielles Mitteilungsblatt des Thüringer Feuerwehr-Verbands e.V. und seiner angeschlossenen Organisationen

Landesredaktion:

Thüringer Feuerwehr-Verband e.V.
Ansprechpartner: Roger Förster
E-Mail: landesredaktion@thfv.de

Internet:

www.feuerwehr-thueringen.de
www.thueringer-jugendfeuerwehr.de
Verbandsvorsitzender Karsten Utterodt
E-Mail: Karsten.Utterodt@thfv.de

Die Mitgliederinformationen erscheinen monatlich als Beilage zur **FEUERWEHR**.

Herausgeber:

FORUM-VERLAG HERKERT GMBH

Redaktionsanschrift:

Redaktion **FEUERWEHR**,
Ernst-Augustin-Str. 12, 12489 Berlin
Tel.: 08233 381-604, Fax: 030 62842028
E-Mail: redaktion@feuerwehr-ub.de

Layout: Popp Medien

Für unverlangt an die Redaktion **FEUERWEHR** eingesandte Manuskripte und Einsendungen übernehmen der Verlag und die Redaktion keine Haftung. Ein Anspruch auf Ausfallhonorar und dergleichen besteht nicht.

Ehrungen im Deutschen Feuerwehrmuseum

Der Deutsche Feuerwehrverband (DFV) hat am 4. März 2023 im Deutschen Feuerwehr-Museum in Fulda (HE) 30 Menschen ausgezeichnet, die sich um das Feuerwehrwesen besonders verdient gemacht haben – darunter drei Kameraden aus Thüringen.

Digitale Ausbildung

Die Corona-Pandemie hat vieles verändert. Ohne digitale Verbreitungswege wäre es in der Zeit der Kontaktbeschränkungen und Lockdowns nicht möglich gewesen, das Feuerwehrleben außerhalb des Einsatzdienstes aufrecht zu erhalten. Löschmeister **Chris Hermann** aus Suhl hat sich als Stadtjugendfeuerwehrwart herausragende Verdienste in der digitalen Ausbildung erworben. Er hat mit seinem Team und unter hohem persönlichem Einsatz die Ausbildung der Jugendfeuerwehren fortgeführt und hierbei auch andere Jugendfeuerwehren in Thüringen unterstützt. Für diese Verdienste erhielt Hermann das Deutsche Feuerwehr-Ehrenkreuz in Bronze. Sein Engagement beschränkt sich nicht auf den Nachwuchs: Als aktives Mitglied der Wettbewerbsgruppe der Feuerwehr Suhl nahm Chris

Hermann erfolgreich an den Deutschen Feuerwehr-Meisterschaften teil.

Ehrenamt seit Kindertagen

„Unermüdetes ehrenamtliches Engagement“ bescheinigt der Thüringer Feuerwehr-Verband (ThFV) **Klaus Steffen**, der das Deutsche Feuerwehr-Ehrenkreuz in Silber erhielt. Er ist nicht nur seit knapp zwölf Jahren Vorsitzender des Kreisfeuerwehrverbands Gotha, sondern auch Kreisbrandmeister im Landkreis. Zuvor war er bereits zwei Jahre lang Vorstandsmitglied des Kreisfeuerwehrverbands.

Klaus Steffen setzt sich für die Belange im Brandschutzwesen in seinem Zuständigkeitsbereich über die Maße ein. Dem Ehrenamt Feuerwehr ist Steffen seit Kindesbeinen an verbunden – über die Jugendfeuerwehr in die Einsatzabteilung, mit der Ausbildung bis hin zum Verbandsführer.

Feuerwehrmeisterschaften organisiert

Mit dem Deutschen Feuerwehr-Ehrenkreuz in Bronze wurde zudem Hauptbrandmeister

Andreas Kacsur von der Feuerwehr Mühlhausen für die Organisation und Koordination der Deutschen Feuerwehrmeisterschaften 2022 in Mühlhausen geehrt.

Fabian Peikow



Foto: Silvia Oestreich/DFV

Gruppe Thüringen: Die vierte Ehrenveranstaltung im Deutschen Feuerwehrmuseum in Fulda.



Fotos: TMWK

1. Platz: Die Freiwillige Feuerwehr Milda gewann 3.000 Euro.



Georg Maier: Der Innenminister (2. v. l.) hielt die Preisrede.

Ostthüringer Feuerwehrpreis

Drei aus 21

Für den 1. Ostthüringer Feuerwehrpreis hatten sich 21 Freiwillige Feuerwehren aus dem Geschäftsgebiet der Volksbank eG Gera Jena Rudolstadt beworben, die den Preis mit insgesamt 6.000 Euro dotierte.

Willkommene finanzielle Anerkennung

Im Vordergrund des erstmalig vergebenen Preises stand die Honorierung des ehrenamtlichen Engagements der Feuerwehrangehörigen Ostthüringens. Die FF Milda (Verwaltungsgemeinschaft Südliches Saaleetal, Saale-Holzland-Kreis) holte sich den mit 3.000 Euro dotierten ersten Platz durch

besondere Verdienste bei Veränderungsprozessen und die kreative Bewerbung. Mit dem Preisgeld sollen Schulungs- und Sozialräume entstehen.

Den mit 2.000 Euro dotierten 2. Platz erreichte die FF Dornburg-Camburg (Saale-Holzland-Kreis), den dritten Platz mit 1.000 Euro teilen sich die FF Gräfenthal (Verwaltungsgemeinschaft Schiefergebirge, LK Saalfeld-Rudolstadt) und die FF Gera-Liebschwitz.

Lob fürs Ehrenamt

Das Projekt stand unter der Schirmherrschaft von Innenminister Georg Maier. Bei

der Preisverleihung am 27. Februar 2023 stellte dieser fest: „Die Ausübung eines Ehrenamts – egal in welcher Form – findet immer meine Unterstützung. Sich jederzeit ohne Eigennutz für die Gemeinschaft einzusetzen, ist ein hoher gesellschaftlicher Wert, der ein besonderes Maß an Anerkennung verdient.“

An der Preisverleihung nahmen neben Innenminister Maier auch das ThFV-Vorstandsmitglied Ramon Hofmann und Vertreter/-innen der Volksbank eG Gera Jena Rudolstadt teil.

Roger Förster

Gespendete Beleuchtungsgeräte

In guter Tradition fand am 7. März 2023 in der Geschäftsstelle des Thüringer Feuerwehr-Verbands (ThFV) in Erfurt ein „Jahresgespräch“ mit der Sparkassenversicherung SV Kommunal statt. Verbandsvorsitzender Karsten Utterodt begrüßte dazu Andreas Pittner, Geschäftsführer der SV Kommunal, und Niko Bernhardt, Teamleiter der „Feuerwehrförderung“. Bei dem Austausch ging es vor allem um die aktuelle Situation der Thüringer Feuerwehren, die vorgesehenen Änderungen bei den Rechtsvorschriften, Fragen zum Versicherungsschutz sowie die Festigung der Zusammenarbeit.

Im Rahmen des Treffens übergaben Andreas Pittner und Niko Bernhardt an Karsten Utterodt ein mobiles LED-Beleuchtungsgerät RLS 1000 der Fa. Rosenbauer für Veranstaltungen des ThFV. Beleuchtungssysteme dieses Typs können genutzt werden, wenn die Stromversorgung etwa

bei Hochwasser eine Herausforderung ist oder Einsätze in unwegsamem Gelände stattfinden.

Zu Jahresbeginn hat die SV Kommunal damit begonnen, dieses Beleuchtungsgerät Stück für Stück an die Feuerwehren der Gemeinden mit Kristallversicherung zu spenden. Die SV plant, bis 2026 mehr als 800 versicherte Kommunen mit einem kostenlosen LED-Beleuchtungssystem auszustatten und investiert damit fast eine Million Euro in die Feuerwehrförderung, hieß es von der Versicherung.

Alexander Blaszczyk

Übergabe:
Andreas Pittner (r.) überreichte dem ThFV ein mobiles LED-Beleuchtungsgerät.



Foto: abk/ThFV